

BAB V

SIMPULAN DAN IMPLIKASI

A. Simpulan

Berikut simpulan berdasarkan hasil penelitian serta pembahasan pada bab IV antara lain:

1. Biaya lingkungan tidak berpengaruh positif terhadap kinerja keuangan. Biaya lingkungan yang diprosikan dengan jumlah dari biaya deteksi, biaya pencegahan, biaya kegagalan internal, dan biaya kegagalan eksternal memberikan hasil yang tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan perusahaan. Hasil penelitian ini mencerminkan bahwa besar kecilnya biaya lingkungan tidak memiliki pengaruh terhadap besar kecilnya kinerja keuangan suatu perusahaan.
2. Pengungkapan lingkungan berpengaruh positif terhadap kinerja keuangan. Hasil tersebut menunjukkan bahwa informasi mengenai lingkungan yang diungkapkan pada *sustainability report* dapat meningkatkan kinerja keuangan. Pengungkapan lingkungan merupakan salah satu bentuk tanggung jawab perusahaan kepada seluruh *stakeholders* atau para pemangku kepentingan terkait aktivitas perusahaan yang berhubungan dengan lingkungan sehingga dapat menjaga reputasi perusahaan.

3. Kinerja lingkungan tidak berpengaruh positif terhadap kinerja keuangan. Hasil tersebut menunjukkan bahwa peringkat proper yang dipublikasi oleh pemerintah melalui Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan (KLHK) tidak memberikan pengaruh terhadap kinerja keuangan suatu perusahaan. Keadaan tersebut disebabkan karena keikutsertaan perusahaan dalam program proper dianggap hanya sebagai pemenuhan kewajiban.

B. Implikasi

Berikut implikasi berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan antara lain:

1. Biaya lingkungan tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan. Hasil tersebut menunjukkan bahwa biaya lingkungan yang tinggi tidak menjamin perusahaan memiliki kinerja keuangan yang tinggi. Sebaliknya, biaya lingkungan yang rendah tidak mencerminkan kinerja keuangan suatu perusahaan rendah. Hal ini berimplikasi terhadap perusahaan yang diharapkan dapat mengalokasikan dan menggunakan alokasi biaya lingkungan dengan efektif dan efisien. Upaya tersebut dapat dilakukan dengan menerapkan produktivitas atas aktivitas atau proses bisnis yang dilakukan sehingga dapat menekan biaya lingkungan yang dikeluarkan perusahaan.
2. Pengungkapan lingkungan berpengaruh positif terhadap kinerja keuangan. Hasil tersebut menunjukkan bahwa perusahaan yang mengungkapkan informasi terkait lingkungan akan meningkatkan

kinerja keuangan. Hal ini berimplikasi terhadap perusahaan yang diharapkan dapat meningkatkan pengungkapan lingkungan agar kinerja keuangan dapat meningkat karena pengungkapan lingkungan menjadi salah satu bentuk tanggung jawab perusahaan kepada *stakeholders*.

3. Kinerja lingkungan tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan. Hasil tersebut menunjukkan bahwa perusahaan yang memiliki kinerja lingkungan yang tinggi tidak menjamin perusahaan akan memiliki kinerja keuangan yang tinggi. Hal ini memiliki implikasi bahwa perusahaan perlu menyampaikan informasi yang lebih rinci terkait elemen-elemen yang digunakan dalam penilaian kinerja lingkungan agar *stakeholders* dapat mengetahui kinerja lingkungan perusahaan dengan baik.

C. Keterbatasan Penelitian

Keterbatasan penelitian ini sebagai berikut:

1. Perusahaan yang menjadi populasi dalam penelitian ini banyak yang tidak mempublikasikan *sustainability report* secara lengkap sehingga banyak perusahaan yang tereliminasi untuk menjadi sampel karena tidak memenuhi informasi terkait variabel-variabel yang diteliti dalam penelitian ini.
2. Beberapa perusahaan yang menjadi populasi dalam penelitian ini tidak mengikuti program proper. Selain itu, terdapat dokumen publikasi proper oleh Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan (KLHK)

yang disajikan dalam bentuk *scan* sehingga pendataan peringkat proper mengalami kesulitan.

3. Terdapat data perusahaan yang memiliki nilai ekstrim sehingga perusahaan tersebut tereliminasi untuk menjadi sampel penelitian karena berpengaruh terhadap pengujian normalitas data.

